
 

 
 

  令和４年第２回宮古島市議会定例会（３月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 15 我如古 三雄 １  

２ 12 仲間 誉人 ６  

３ 11 上地 堅司 ８  

４ ３ 砂川 和也 11  

５ 17 西里 芳明 13  

６ 16 前里 光健 14  

７ ４ 狩俣 勝成 19  

８ 10 池城 健 21  

９ ５ 富浜 靖雄 23  

10 ２ 下地 茜 25  

11 ８ 狩俣 政作 28  

12 13 平良 和彦 30  

13 １ 久貝 美奈子 32  

14 ６ 下地 信男 37  

15 14 下地 信広 41  

16 19 友利 光德 44  

17 ９ 山下 誠 49  

18 21 粟国 恒広 51  

19 18 長崎 富夫 53  

20 ７ 新里 匠 57  

21 23 平良 敏夫 60  

22 20 上里 樹 62  

23 24 山里 雅彦 67  

 



 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 15 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．新型コロナウイルス感染防止対策

について 

①有効期限切れのワクチンに対する

市民への周知について伺う。 

②感染拡大に伴い自宅療養者に対す

る市独自の支援策について伺う。 

③市内タクシー業の稼働率２割、運

転手 100 人が離職、存続危機を当

局はどのように捉えているのか救

済措置及び支援策について当局の

見解を伺う。 

④第６波の蔓延防止措置解除と第７

波が起きることを想定した備えに

ついて伺う。 

２．2022 年度沖縄振興予算及び沖縄

振興特別推進交付金の大幅な減額に

ついて 

 ①2022 年度沖縄振興予算総額が前

年度比で 10.8％、326 億円減の

2,684 億円と大幅な減額となっ

た。同じく使途について自由度が

高い一括交付金のうち沖縄振興特

別推進交付金ソフト交付金が大幅

な減額となるなど本市への配分額

も大幅減額となった。本市に与え

る影響は非常に大きいと考える。

市長に見解を伺う。 

３．旧町村部の振興・発展に向けた取

組について 

 ①各出張所でのサービス拡大をどの

ように捉え地域の拠点となる施設

整備等について具体的にどのよう

に取り組む考えなのか市長に伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 15 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．入学祝金制度の創設について 

 ①子育て支援策の一環として入学祝

金を創設し、子供の小・中・高校

入学時に祝金を支給できないか伺

う。 

５．宮古空港横断トンネル道の早期整

備について 

 ①新たな道路ネットワークの整備に

よる市のさらなる活性化及び市民

の利便性の向上と経済的なメリッ

トは計り知れない極めて重要と考

えます。本年度における県への要

請等の取組について伺う。 

 ②本件に対する県側の認識について

伺う。 

６．県営宮古広域公園整備について 

 ①整備に向けた現時点における取組

について伺う。 

 ②市民の健康増進は計り知れない極

めて重要です。早期の供用開始に

向け事業実施期間の短縮を強く要

請すべきです。当局の見解を伺

う。 

７．屋台村施設の建設計画について 

 ①水産物等を含めた提供可能な拠点

となる屋台村施設の建設に向けた

具体的な計画について伺う。 

８．公共工事の執行における入札制度

の切替えについて 

 ①電子入札システムへの切替えによ

って参加事業者に与えるメリット

と将来的な一般競争入札の導入に

向けた制度の整備について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 15 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

１．放課後児童クラブ（学童保育）の

整備状況と課題について 

 ①子供・子育て支援制度に伴い市町

村自治体の責任が明確になった。

本市における学童保育の現状と取

組について伺う。 

 ②保育料が高くて学童に入所できな

い世帯もある。学童の意義を理解

して保育料の減免も含めて市独自

の制度及び支援策を整備すべきと

考えます。当局の見解を伺う。 

 

１．ハーベスターの導入と病害虫対策

について 

 ①サトウキビ生産農家の高齢化と後

継者不足への対策及び安定的な生

産体制の確立に向けたハーベスタ

ーの新年度における導入計画につ

いて伺う。 

 ②サトウキビ病害虫カンシャワタア

ブラムシの駆除対策について伺

う。 

２．農林水産物流通条件不利性解消事

業について 

 ①制度の拡充と農林水産物出荷の安

定化に向けた取組について伺う。 

 

１．県道 190 号平良新里線及び県道

202 号宮国線の改良と照明灯の増設

及び街路樹の管理について 

 ①交通車両の急激かつ大幅な増加に

伴い、多くの利用者から路線の改

良と照明灯の増設を求める強い要

望がある。県に対する早急な整備 

  の要請について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 15 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
５．市営住宅の整備につい

て 
 
 
 

 

 

 

 

 

６．公園の整備及び管理に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．消防行政について 

 

 

 

 

 ②街路樹が高くて夜間における照明

灯を妨げている。街路樹の適切な

管理について伺う。 

 

１．上野第二市営住宅の建て替え整備

計画について 

 ①雨漏れ等がひどく別棟に移転を余

儀なくされる世帯が発生してい

る。現状と対策について伺う。 

 ②建て替え整備について宮古島市公

営住宅等長寿命化計画における建

て替え整備の計画はどのようにな

っているのか伺う。 

 

１．大嶽城址公園の整備及び管理につ

いて 

 ①展望台が老朽化に伴い、長期にわ

たり活用ができない状態となって

いる。早急な建て替え整備につい

て伺う。 

 ②野球場バックネットの補強及び外

周フェンスと庭球場の外周フェン

スの補修、公園内における花木や

草花の植栽及び遊具等の充実強化

について伺う。 

 

１．消防上野出張所の現状及び整備計

画について 

 ①建物の老朽化が著しい現状と敷地

の裏側傾斜地が土砂災害警戒区域

（急傾斜地の崩壊）として県指定

になっている現状について伺う。 

 ②新たな建て替え整備計画はどのよ

うになっているのか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 15 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

８．教育行政について １．外国青年招致事業（ＪＥＴプログ

ラム）について 

 ①新型コロナウイルス感染の水際対

策の影響で本市において入国でき

ない外国語助手の現状について伺

う。 

 ②オミクロン株発生に伴う外国人の

新規入国禁止措置の強化によって

辞退者が増えた場合の本市におけ

る国際交流や教育機会の縮小が懸

念されます。児童生徒たちを含め

本市に与える影響について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 12 番 

仲間誉人君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．施政方針について 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．漁業行政について 
 
 
 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

１．旧町村地域振興発展について伺い

ます。具体的な案、調査方法等、市

長の考えを教えてください。 

２．福祉について伺います。施政方針

の中で安心して子育てができる・高

齢者が生きがいを持てるなど、幅広

い世代が暮らしやすい環境づくりを

推進するとともに人と人とのつなが

りで支えあう地域福祉の構築や子供

の貧困対策に取り組みます。とあり

ますが、具体的な対策を教えてくだ

さい。 

３．安心・安全で快適な暮らしが持続

する島づくりについて伺います。施

政方針の中で、狭隘（きょうあい）

で歩道がない道路の拡幅や交差点の

改良など、市道の整備を推進し歩行

者の安全性向上や交通の円滑化、利

便性の向上を図ります。どのような

整備なのか具体的な内容を伺いま

す。 

 

１．漁業者へのコロナ支援についてど

のような支援を行ったのか伺いま

す。 

２．軽石対策についてどのような対

策、支援を行ったのか伺います。 

３．コロナ支援・軽石対策において宮

古島市独自の支援策があるのか伺い

ます。 

 

１．宮古島市道におけるガードレー

ル、カーブミラーについて 

①設置個所が何か所あるのか伺いま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 12 番 

仲間誉人君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

４．環境衛生について 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②維持管理状況について伺います。 

２．市道伊良部 103 号線ヤマトブー大

岩前の防護柵設置について伺いま

す。 

３．佐良浜地区における宮古島市道の

道路照明灯（街灯）について伺いま

す。 

４．伊良部島一周道路の街路樹（松の

木）植栽の管理について伺います。 

 

１．伊良部佐和田地区にある火葬場白

鳥苑について 

 ①白鳥苑の現状・利用状況について

伺います。 

 ②今後の整備について伺います。 

 

１．結の橋学園について 

 ①プール建設予定があるか伺いま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 11 番 

上地堅司君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．施政方針について 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

２．農林水産行政について 

 

 

 

１．新型コロナウイルス感染症への対

応について 

 ①現在の新型コロナウイルス感染症

について市長の見解を伺う。 

２．選手派遣費補助について 

 ①令和４年度は令和３年度に比べて

どれくらいの違いがあるか伺う。 

 ②助成金を申請するための条件につ

いて伺う。 

３．循環型農業の実証について 

 ①循環型農業についてはどのような

方法にて行うのか伺う。 

４．農林水産物流通条件不利性解消事

業について 

 ①令和４年度からは、宮古－那覇間

の輸送費についても助成金が交付

されるのか伺う。 

 ②対象品目について詳細を伺う。 

５．上野庁舎利活用について 

 ①上野庁舎の利活用についてサウン

ディング型市場調査を実施してい

るがどのような提案があり、市と

してはどのような利活用を検討し

ているのか伺う。 

６．障がい者の雇用について 

 ①農福連携への取組状況について伺

う。 

 ②令和４年度は、障がい者の採用は

あるのか伺う。 

 

１．下地島空港の周辺用地の利活用に

ついて 

①農業ゾーンについて本市が賃貸契

約している件数について伺う。 

②本市の今後の利活用についての計 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 11 番 

上地堅司君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境保全について 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

  画を伺う。 

２．宮古島市肉用牛センターの契約に

ついて 

 ①現在の契約状況また、契約内容に

ついて伺う。 

３．実証栽培施設（ポットファーム）

について 

 ①実証栽培施設（ポットファーム）

の現在の状況について伺う。 

 

１．信号機設置について 

 ①宮国公民館前の交差点に信号機は

設置可能か伺う。 

 ②陸上競技場ゲート前の交差点に信

号機設置は可能か伺う。 

２．アスファルト舗装の修繕について 

 ①上野給油所から宮国公民館への道

路のアスファルト舗装が破損して

いる箇所が多く見られるが修繕の

予定について伺う。 

３．上野地区の博愛漁港について 

 ①博愛わいわいビーチの管理状況に

ついて伺う。 

４．上野ドイツ文化村について 

 ①今後の運営方法について伺う。 

 

１．公衆トイレについて 

 ①深江橋から上野ドイツ文化村へ向

かう海岸線のあずまや付近に公衆

トイレの設置を県へ要請すること

は可能か伺う。 

 

１．学校の体育館の雨漏れ修繕状況に

ついて 

 ①現在の体育館の雨漏れ修繕の状 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 11 番 

上地堅司君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

   況、進捗について伺う。 

 ②小・中学校の体育備品の予算はど

のようなものがあるのか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ３番 

砂川和也君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

１．産業廃棄物・事業系一

般廃棄物について 

 

 

 
 
 
 
 
２．保良ビーチの入口にあ

る看板について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．東平安名崎の協力金に

ついて 
 
 
４．市が管理する４海岸の

ルールづくりについて 

 

 

 

 

 

５．施政方針及び第２次宮

古島市総合計画について 

１．産業廃棄物及び事業系一般廃棄物 

の年間、月間、日間の予想量を教え

てください（繁忙期・閑散期で差は

あると思いますが）。 

２．宮古島市における、民間産廃事業

者の受入れ量は把握していますか？

年間、月間、日間の量を教えてくだ

さい。 

 

１．下記の看板の法的根拠はあります

か？ 

  海浜利用者へ 

  この海浜では漁業が行われていま

すが、マリンレジャー（サップ・シ

ュノーケル遊泳など）行為で、漁場

が荒らされており、漁業者が大変困

っております。漁場内でのマリンレ

ジャー行為を行わないよう、ご協力

お願いします。（宮古島市水産課・

宮古島漁業協同組合・保良追い込み

漁組合・保良船主会） 

 

１．昨年の 12 月より行っている協力

金の実証実験の期間と目的について

説明願います。 

 

１．市が県から委託され管理する４海

岸（前浜・砂山・吉野・中之島）に

おいて、マリン事業者の登録・認証

制（腕章・認定証等）にて管理及

び、タトゥー・入れ墨等の露出厳禁

看板設置予定のスケジュールをお聞

きしたい。 

１．第２次宮古島市総合計画 基本計

画（後期）について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ３番 

砂川和也君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 

 

 

６．企業版ふるさと納税に

ついて 

 

 

 

 

７．小中学校の産業廃棄物

の扱いについて 

 

 

 

 

 

８．ＧＩＧＡスクールタブ

レットについて 

 

 

 

９．宮古島市総合型防災情

報システムについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①39 ページについて伺う。 

 ②47 ページについて伺う。 

 ③99 ページについて伺う。 

 ④103 ページについて伺う。 

 ⑤105 ページについて伺う。 

 

１．企業版ふるさと納税（地方創生応

援税制）は行う予定はありますか？ 

２．応援カテゴリーはどのような項目

がありますか？ 

３．年間の予想金額は？ 

 

１．学校にある使用しない机・椅子・

テーブル・黒板等を先生方が長期休

み（夏休み等）に解体し、運搬作業

も行っている現状について伺う。 

２．この予算はどのようになっていま

すか？ 

 

１．タブレットにはどのようなアプリ

がインストールされていますか？ 

２．アプリにライセンス期間はありま

すか？ 

 

１．１月 15 日昼にトンガ諸島で起きた

地震。その影響で深夜に津波警報が

ありました。市からのアラート（伝

達）はありましたか？ 

２．避難場所の設置基準を教えてくだ

さい。 

３．防災無線を使用しなかったと思い

ますが、防災無線を使う基準を教え

てください。 

４．対策本部等が立ち上がると思いま

すが、指揮監督は誰になりますか？ 

 

12



 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 17 番 

西里芳明君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

１．施設環境について  

 

 

２．農業行政について 
 
 
 
３．公共工事について 
 
 
４．地下水や豊かな自然環

境と共生する島づくりに

ついて 
 
 
５．市民との協働により夢

と希望に満ちる島づくり

について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市庁舎に分煙室をつくる予定はな

いでしょうか。 

 

１．たばこ農家の支援について 

２．野そ防除を航空防除にできない理

由を教えてください。 

 

１．公共工事が電子入札に切り替わる

とどのようになりますか。 

 

１．「自治会、学校、ＰＴＡ、企業等

の参画による花いっぱい運動を実施

する」とありますが、どのような事

業展開をしていくのか。 

 

１．「自主的で個性豊かな宮古島を推

進するため、地域づくり団体等が主

体となって行う、地域の課題解決へ

向けた取り組みを支援します」とあ

りますが、どのようにしますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 16 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
２．農林水産業行政につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．選挙公約「市民所得 10％向上」

について 

  座喜味市長は、選挙公約「市民所

得 10％向上」を掲げ当選し、就任

から１年以上が経過した。以上を踏

まえて伺う。 

 ①「市民所得 10％向上」につい

て、具体的な金額（基準となる所

得金額と 10％向上後の所得金

額）を伺う。 

 ②本公約の進捗状況について伺う。 

 

１．さとうきび収穫管理支援事業につ

ついて 

  本事業の予算として令和４年度は

１億 7,227 万 5,000 円が計上されて

いる。以上を踏まえて伺う。 

 ①本事業は昨年の３月定例会と今定

例会の経済工務委員会にて否決さ

れている。否決の理由として「支

給額 500 円の根拠が不明である」

「サトウキビ栽培にだけ補助する

のは不平等ではないか」という意

見があった。その意見について市

長の見解を伺う。 

 ②１トン当たり 500 円の補助金をつ

けることがサトウキビ農家の意欲

増進と増収につながるということ

だが、そのように考えている根拠

について伺う。 

③本市において、持続的農業実現に

向けた環境整備・仕組みづくりが

必要である。農業を長期的に継続

させていくために、人材育成・機

械設備の充実・土づくりに力を入 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 16 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  れていくべきであると考える。本

市の農業を長期的に持続可能な産

業としていくために、最優先に取

り組むべきことについて市長の見

解を伺う。 

２．農地地力増進及び循環型農業実証

事業について 

  新年度予算に 1,379 万 5,000 円計

上されている。農地地力増進及び循

環型農業実証事業について伺う。 

 ①事業概要について伺う。 

 ②久松地区の法人が久松地区だけで

実証事業を行うことになっている

が、その設計になっている理由を

伺う。 

 ③これまでにも同様の実証事業があ

ったと思うが、それら事業の成果

をどのように活用するのかを伺

う。 

 ④現在ある堆肥センターは東京農業

大学と連携して官・民・学連携で

堆肥を研究・生産している。本事

業での実証内容を見れば、堆肥セ

ンターが実証事業を行うことが適

切ではないかと考えるが当局の見

解を伺う。 

３．農産物流通条件不利性解消事業に

ついて 

  本事業の予算として令和４年度に

は 579 万円が計上されている。以上

を踏まえて伺う。 

 ①市長は去年、本事業は県の事業と

して実施してもらうように働きか

けていく、との答弁をされてい

た。しかし、次年度も本事業の予 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 16 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．沖縄振興特定事業推進

費の活用について 

  算（本市の一括交付金予算とし

て）が計上されているが、その理

由と今後の方針を伺う。 

４．『分娩監視装置』（牛温恵）の予算

について 

  施政方針でも『分娩監視装置』

（牛温恵）導入の成果が生産率

105％を達成していることを述べ、

今後も多くの農家への普及を促進

し、生産基盤の強化を図るとなって

いる。以上を踏まえて伺う。 

 ①予算を見ると昨年度に比べて 100

万円減額されている。施政方針で

は普及を促進すると述べているに

も関わらず予算を減額するという

のは整合性がないのではないか。

見解を伺う。 

 ②牛温恵導入の要件が緩和された

が、要件がどのように緩和された

のかについて伺う。 

 ③これまでに牛温恵を導入した農家

の件数と普及率について伺う。 

 ④スマートフォンやメールを持って

いない、通信費がかかるなどの理

由で導入を見送っているという話

を聞く。導入促進に向けて、仕組

みづくりの強化が必要であると考

えるが、見解を伺う。 

 ⑤代理の人が導入の申込み手続をす

ることはできるのか？ 

 

１．沖縄振興特定事業推進費について 

  沖縄振興特定事業推進費は、沖縄

の直面する課題に対してソフト交付

金を補完し、迅速、柔軟に対応する 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 16 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

４．住民税非課税世帯等に

対する臨時特別給付金 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．スマートシティ 

 ための市町村等（市町村と密接に連

携する民間事業者を含む）が実施す

る事業に要する経費の一部を補助し

ている。令和３年度は 85 億円が交

付されている。以上を踏まえて伺

う。 

 ①事業の採択に向けて、本年度の取

組について伺う。 

 ②事業の採択に向けて、次年度の取

組について伺う。 

 

１．住民税非課税世帯等に対する臨時

特別給付金について 

  新型コロナウイルス感染症の影響

が長期化する中、様々な困難に直面

した方々が、速やかに生活・暮らし

の支援を受けられるよう、住民税非

課税世帯等に対して、１世帯当たり

10 万円を支給するものである。以

上を踏まえて伺う。 

 ①申請状況と交付状況を伺う。 

 ②支給要件を満たしている人がこの

制度を分からず給付を受けていな

い人がいるとの相談が寄せられて

いる。また、支給要件について庁

内でも周知がまだ足りていないの

ではないかと考えるが、見解を伺

う。 

 

１．スマートシティについて 

  市長の施政方針において、「将来

的には、デジタル化の取り組みを行

政だけでなく、地域社会にも広げ、

地域の様々な課題をデジタル技術の

活用により解消していく、スマート 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 16 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

  シティの取り組みへと発展させてま

いります。」と述べられている。以

上を踏まえて伺う。 

 ①スマートシティ実現に向けて、次

年度は庁舎内でどのような取組を

進めていく計画か伺う。 

 ②スマートシティ実現に向けて、次

年度は地域社会でどのような取組

を進めていく計画か伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ４番 

狩俣勝成君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

１．農畜水産業行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市民行政について 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

５．空き家対策について 

 

１．農業における高齢化や後継者不足

への対策として 

 ①人・農地プランの内容と取組状況

について伺う。 

 ②新規就農一貫支援事業の内容につ

いて伺う。 

２．農畜水産業所得の向上への取組に

ついて 

 ①農地地力増進及び循環型農業実証

事業の内容について伺う。 

 ②緊急優良母牛更新事業の内容につ

いて伺う。 

 ③屋台村拠点整備計画について伺

う。 

３．草の刈取り機がない地域への支援

について 

 ①畜産クラスターの内容について伺

う。 

 

１．高齢者が市・県民税申告等に支障

を来していることについて 

 ①臨時的な諸手続を各出張所等へ出

向いて受付業務ができないか伺

う。 

 

１．学校運営協議会制度推進事業の内

容について 

 

１．砂川地域における幼保連携型認定

こども園の進捗状況について 

２．子供の貧困緊急対策事業の内容に

ついて 

 

１．空き家の利活用への取組について 

①空き家バンクの活用への支援につ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ４番 

狩俣勝成君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

   いて伺う。 

 ②空き家を購入・賃貸する場合の修

繕費への支援について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

20



 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 10 番 

池城健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

１．農畜水産業振興につい

て  

 

 

 

２．学校の諸課題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．会計年度任用職員の福

利厚生について 

 

 

 

１．令和４年度施政方針にも述べられ

ているが、改めて市長の農畜水産業

振興にかける思いをお聞かせくださ

い。 

 

１．12 月定例会の一般質問で『学校

事務職員が現金を取り扱うことをで

きるだけなくして欲しい』と要望し

たが、その進捗状況を教えていただ

きたい。 

２．ごみ処理について 

 ①宮古島市庁舎のごみ処理はどのよ

うにしているのか教えていただき

たい。 

 ②各小中学校におけるごみ処理をど

のようにしているのか教えていた

だきたい。 

３．小中学校の管理備品購入費の総額

を教えていただきたい。 

４．各学校で複数の教室でタブレット

を活用するとき、つながりにくい状

況があったが、これは改善されてい

るのか教えていただきたい。 

５．直近３カ年の宮古島市における若

年層（10 代）の出産件数について

教えていただきたい。 

６．小中学校の性教育について市教育

委員会としてどのように取り組んで

いるのか教えていただきたい。 

 

１．市の本務職員への年休の付与日数

と会計年度任用職員への年休の付与

日数の違う理由を教えていただきた

い。 

２．会計年度任用職員の超過勤務手当  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 10 番 

池城健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

４．新型コロナ感染対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

５．太陽光発電について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 予算がゼロとなっているが、その理 

由を教えていただきたい。 

 

１．５歳から 11 歳へのコロナワクチ

ン接種について、保護者の不安を解

消するためにどのような取組を行っ

ているか教えていただきたい。 

２．市内でコロナに感染した方が宿泊

療養を選択した場合の市のサポート

体制を教えていただきたい。 

 

１．市営住宅の屋上に太陽光発電シス

テムが設置されているが、その目的 

とどのように運営するのかを教えて

いただきたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５番 

富浜靖雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．水産業について 

 

 

１．施政方針について 

 ①市職員の研修について伺う。 

２．市役所駐車場に設置する太陽光パ

ネルについて 

 ①メリットについて伺う。 

３．物産展などを開催できる場所につ

いて 

 ①公共施設を利用できないか伺う。 

４．旧下地庁舎の利活用について 

 ①利用計画について伺う。 

 

１．ＧＩＧＡスクール構想について 

 ①教育委員会の支援体制について伺

う。 

 ②教員のフォローアップについて伺

う。 

２．奨学金制度について 

 ①市独自の奨学金制度はできないか

伺う。 

３．図書館の市民サービスについて 

 ①電子図書館の導入はできないか伺

う。 

 

１．観光地の案内について 

 ①通り池までの案内や看板を分かり

やすくできないか伺う。 

２．保良自治会が行っている環境協力

金について 

①市長の見解を伺う。 

②今後の取組に市の協力はあるのか

伺う。 

 

１．モズクの出荷について 

 ①加工施設について伺う。 

 ②輸送補助について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５番 

富浜靖雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．サトウキビ収穫１トン当たり 500

円の交付について 

 ①別の振興策に予算を使うべきとの

声があるが見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ２番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．公共住宅について 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．新型コロナウイルス感

染症対策について 

 

 

４．学校施設管理について 

１．国土交通省は「連帯保証人制度」

について平成 18 年に「公営住宅の

入居に際して保証人の確保を前提と

することから転換すべき」との通知

をしている。このことから全国的に

保証人制度を廃止する動きが出てお

り、2022 年２月沖縄県議会におい

ても県営住宅について同制度を廃止

することが決定された。県内では那

覇市をはじめ八重瀬町、豊見城も本

年度中に改正予定であるとされる。

宮古島市においても、「連帯保証人

の確保」規定の廃止または緩和が可

能か伺う。 

 

１．宮古島市では、母親が２人目以降

の出産のため仕事を辞めた場合、産

後６カ月を過ぎると、すでに保育施

設を利用している児童も退所しなけ

ればならない。このようなケースで

も継続して預かりができるよう、沖

縄県内では那覇市、名護市、宜野湾

市などで預かり要件に「みなし保

育」などの項目を設けている。本市

においても、保育所の預かりに同様

の要件の追加が可能か伺う。 

 

１．５歳から 11 歳の子供への新型コ

ロナワクチン接種について、学校現

場においての本市の対応を伺う。 

 

１．文部科学省では、平成 22 年より

「～未来につなごう～みんなの廃校

プロジェクト」を立ち上げ、廃校施

設の活用を推進している。その中で 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ２番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

５．出張所について 

 

 

 

６．ＤＸ推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．安全保障について 

 

 

 

 

 紹介されている廃校活用に当たって

の国庫補助制度の利用には、まず希

望事業者が自治体に事業提案を行う

こととなる。宮古島市においての廃

校活用の進捗について伺う。 

 ①廃校活用を進めるための本市の体

制と進捗状況を伺う。 

 

１．現在、各出張所において市民の意

見箱が設置されている。運用の状況

を伺う。 

 

１．本庁と出張所間の行政サービスの

不均衡を補うために、宮古島市は各

出張所と本庁をオンラインでつなぐ

サービスを開始している。 

 ①本庁・出張所間オンラインサービ

スの進捗を伺う。 

 ②本庁・出張所間オンラインサービ

スで可能になることを伺う。 

 ③市民が滞りなくサービスを受ける

ことができるよう環境・体制づく

りが必要と思われるが、現状を伺

う。 

 

１．2022 年１月７日に行われた「日

米安全保障協議委員会」での日米共

同発表には『閣僚はまた、日本の南

西諸島を含めた地域における自衛隊

の態勢強化の取組を含め、日米の施

設の共同使用を増加させることにコ

ミットした。』との文言がある。 

 ①当該文言は宮古島市の駐屯及び訓

練場においても日米における施設

の共同使用を行っていくことも示 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ２番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  唆しているように読めるが、この

件につき、宮古島市が把握してい

ること及び見解を伺う。 

 ②防衛省による宮古島住民説明会

（2016 年 10 月 18 日）事前質問

に対する回答書では、『宮古島に

おいて日米共同訓練、宮古島の海

岸線を使用した訓練、飛行訓練、

実弾射撃訓練を行う計画はなく、

また訓練にともなって、交通規制

を行うこともありません。』と回

答している。この内容が今も変更

がないか、宮古島市が把握してい

ること及び見解を伺う。 

２．宮古島市は既存の「国民保護計

画」につき避難パターンのさらなる

検討や、国・県との協力体制を進め

るとしている。 

 ①概要を伺う。 

 ②基本方針に記載の「国際人道法の

的確な実施」項目について、国際

人道法上の『文民保護』『軍民分

離』についての記述を記載するこ

とが可能か伺う（参考：「広島市

国民保護計画」令和３年３月変

更）。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ８番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の施政方針につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．ＳＤＧｓバッチの装着について 

 ①ＳＤＧｓを推奨している本市の職

員並びに市議会議員にＳＤＧｓに

対する意識向上と啓蒙の意味を込

めて、バッチの装着と、そのバッ

チを宮古島市の資源を使用して制

作し、販売できないか伺います。 

２．ワイド－クーポンについて 

 ①ワクチンを２回接種していないた

めに、交付対象にならなかった市

民への対応を伺います。 

 ②ワクチンを２回接種したが、未申

請の市民への今後の対応を伺いま

す。 

３．ヤングケアラーについて 

 ①本市の実態について伺います。 

 ②本市の具体的な対策を伺います。 

４．本市以外で治療を余儀なくされて

いる患者の渡航費について 

 ①障害者（児）が島外への通院に利

用するストレッチャー渡航費を一般

の患者も利用できないか伺います。 

５．太陽光発電システム運用・保守点

検業務について 

①12 月定例会に債務負担行為で議

会が承認した、このシステムの説

明を伺います。 

②このシステムでの運用開始時期を

伺います。 

③このシステムを運用しての市の展

望を伺います。 

６．エコアイランド構想について 

 ①本市の実証事業について伺いま 

す（エコアイランド推進事業、Ｅ

Ｖ普及促進事業、二酸化炭素排出 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ８番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

抑制対策事業、宮古島ＳＤＧｓ 

推進プラットフォーム構築運営事

業）。 

②再生可能エネルギー事業の今後の

取組について伺います。 

７．モズク加工場について 

 ①ＨＡＣＣＰ対応と加工場の老朽化

について伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 13 番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．農業行政について 
 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

１．施政方針について 

①「市民の所得 10％向上」につい

て 

  ア．計画についてお伺いします。 

  イ．今年度の成果についてお伺い

します。 

  ウ．達成年度についてお伺いしま

す。 

 ②「屋台村施設」について 

  ア．令和６年度の供用開始工程に

ついてお伺いします。 

  イ．規模についてお伺いします。 

  ウ．場所についてお伺いします。 

 ③「道の駅等構想」について 

  ア．庁内の体制についてお伺いし

ます。 

  イ．調査内容についてお伺いしま

す。 

  ウ．場所については城辺地区を検

討してもらえないかお伺いし

ます。 

 ④スマートシティについて 

  ア．構想はあるのかお伺いしま

す。 

 

１．スマート農業について 

 ①スマート農業を推進しているのか

お伺いします。 

 ②スマート農業を実施している農家

等はあるのかお伺いします。 

 ③スマート農業のメリットについて

お伺いします。 

 

１．西城地域内のカーブミラーやガー

ドレール及び横断歩道等白線の修繕 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 13 番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
 
 
 
 

４．福祉行政について 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

について 

①未修繕箇所は把握しているのかお

伺いします。 

②特に西城小学校及び城東中学校

等、付近の修繕についてお伺いし

ます。 

 

１．敬老祝金の支給について 

 

１．宮古馬飼育について 

 ①今後の展望についてお伺いしま

す。 

 ②飼育施設の管理について 

 

31



 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１番 

久貝美奈子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．幼児教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

１．幼児教育の方針、計画について 

 ①施政方針において、「保育園と幼

稚園の特性を一体的に提供できる

『認定こども園』の設置に取り組

み、広く乳幼児の福祉向上に繋げ

ます。」とあります。設置につい

ては、場所の選定や予算確保等課

題も多いと思いますが、今後の公

立保育園、公立幼稚園の在り方も

踏まえ、こども園設置に向けた方

針または計画について伺います。 

 ②幼稚園職員の在り方について、本

務の職員は教育委員会学校教育課

所属、会計年度任用職員は福祉部

こども未来課の所属と聞いていま

すが、根拠を伺います。 

 ③施政方針において、「障がい者が

個人の尊厳を保ち、日常生活およ

び社会生活を営むことができるよ

う、地域特性や利用者の状況に応

じた取り組みを推進し、自立や社

会参加ができる環境をつくりま

す。」とあります。幼児教育にお

いて、障がい児の受入体制につい

ては、どのようになっているか伺

います。 

 

１．宮古島市スポーツ少年団について 

 ①令和元年度に策定された「宮古島

市スポーツ少年団等の在り方に関

する方針」において、適切な指導

の実施、休養日・活動時間の設

定、下校時間の設定等が規定され

ておりますが、この方針のもと活

動している団体とそうでない団体 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１番 

久貝美奈子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．動物愛護について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  の数を伺います。 

②加入していない団体の関係者や保

護者の中には、スポーツ少年団に

ついて分からない方もいると思い

ますが、今後周知や加入促進をど

のように進めていくか伺います。 

２．児童生徒の悩み相談サイトについ

て 

 ①ＧＩＧＡスクール構想に基づき、

小中学生に配られているタブレッ

ト端末に、いじめや家庭環境、学

習などの悩みが相談できるサイト

を今後開設できるか伺います。 

 

１．宮古島市障害者活躍推進計画につ

いて 

 ①障害者雇用促進法第７条の３にお

いて、国及び地方公共団体の任命

権者は、「障害者活躍推進計画」

を作成しなければならないとあり

ますが、本市においての計画の概

要と取組について伺います。 

 

１．犬・猫殺処分ゼロに向けた取組に

ついて 

 ①本市においても、犬・猫殺処分ゼ

ロに向けて、複数のＮＰＯ法人、

ボランティアなどが活動していま

すが、過去５年間で捕獲された頭

数を伺います。 

②捕獲の対象となるような野良犬、

野良猫を増やさない対策が必要だ

と考えますが、本市においてどの

ような取組をしているか伺いま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１番 

久貝美奈子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．公有財産の管理につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

６．畜産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．コロナワクチン接種に

ついて 

１．公有財産の活用について 

 ①旧平良庁舎の活用について、平良

庁舎利活用検討委員会が設置され

ていますが、進捗状況について伺

います。 

 ②エコハウスについて、現在の活用

内容と今後の活用計画について伺

います。 

 

１．畜産事業について 

①令和４年度から予算計上されてい

る「離島地域畜産活性化整備事業

フォローアップ事業」は食肉セン

ターの経営健全化、「地域・畜産

業振興施策スタートアップ支援事

業」は肥育農家の育成が目的と伺

いました。まず、食肉センターの

現状の課題、経営健全化に向けて

どのような取組を行うのか伺いま

す。 

②現在、肥育農家は２戸ということ

ですが、「宮古牛」など地域ブラ

ンドの継続及び発展に向け、肥育

農家の育成は重要だと考えます

が、この事業の具体的な内容につ

いて伺います。 

 

１．５歳から 11 歳のワクチン接種に

ついて 

①本市において、接種券配布、開始 

  始はいつ頃か伺います。 

②保護者の方から、副反応などを始

めとするリスクと重症化を防ぐメ

リットについて、どちらがいいの

か不安の声も聞こえています。実 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１番 

久貝美奈子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．女性の活躍推進につい     

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

  際、担当課の方にこのような問い

合わせが何件あり、すでに開始し

ている自治体での接種後の副反応

などの情報はあるか伺います。 

 

１．不妊治療と女性の働く環境につい

て 

 ①令和４年４月より国の制度改定に

より、不妊治療が一部保険適用と

なります。12 月定例会において

も、渡航費助成の拡充について質

問したところですが、本市におい

て４月から実施される新たな支援

策はあるか伺います。 

②不妊治療においては、仕事と治療

の両立の支援も必要だと考えま

す。宮古島市においても、令和４

年１月から本務、会計年度任用職

員に対し、不妊治療に係る休暇の

新設、有給化を実施しました。本

市の民間企業、事業所などでも支

援する必要性は高いと思われま

す。女性の働く環境の現状につい

て伺います。 

 

１．宮古島観光協会のＤＭＯへの移行

について 

①宮古島観光協会が観光地域づくり

法人（ＤＭＯ）への移行を目指

し、観光庁へ申請をしているとの

ことですが、移行後、現在の観光

協会と何が変わるのか、また本市

との関わりについて伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１番 

久貝美奈子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．カママ嶺公園内施設の整備、修繕

について 

 ①カママ嶺公園内、市営テニスコー   

  ト、スケートパークの整備、修繕

など行う際、利用者との意見交換

など行われているか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ６番 

下地信男君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．令和４年度施政方針及び予算につ

いて 

①サトウキビの増産を目指して、

「循環型農業実証」を実施すると

していますが、事業の内容を伺い

ます。 

②農地地力増進事業の実施につい

て、実施場所や費用負担について

伺います。 

③さとうきび収穫管理支援事業につ

いて 

  ア．この事業について施政方針で

は、「サトウキビ農家が行う施

肥、病害虫駆除、収穫の委託な

ど、多様に生じるサトウキビ生

産経費の負担軽減として、収穫

量１トンあたり 500 円を交付す

る」としているが、このような

経費はサトウキビ以外の作物栽

培（施設園芸、カボチャやオク

ラなどの露地栽培、葉たばこ

等）でも同様に発生している。 

サトウキビ栽培にだけ補助

（交付）するのは不平等ではな

いか。このことをどう考えるか

伺います。 

イ．農業の振興という観点から、

現行の有機質肥料、農薬補助事

業を増額拡充する方が、効果が

上がると思いますが当局の見解

を求めます。 

 ④地産地消の取組の一つとして学校

給食への地産食材の提供をあげて

いますが、地元農産物を学校給食

へ提供するに当たっての課題につ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ６番 

下地信男君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 
 

 

２．商工行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

いて伺います。 

⑤宮古広域公園の整備について、関

係機関と連携し、早期実現に向け

て県へ強く要望するとしています

が、計画が進展しない要因をどの

ように考えていますか伺います。 

 

１．地域型就業意識向上支援事業補助

金について 

  本事業は高校生を対象としたキャ

リア教育の一環として、この地域に

ない職種の企業を訪問し、見聞を広

めることで、自らの進路選択を考え

る機会として実施され、多くの高校

生が感心をもって参加し、進路指導

教諭からも進路を考える上で、意義

のある事業として評価の高い事業で

あるが、令和４年度予算に計上され

ていない。その理由を伺います。 

 

１．ボランティアごみ回収について  

  地域内の公園や道路など、ボラン

ティア活動で拾ったごみを市がなか

なか回収に来ないので、持ち帰り処

理したとの報告が市民からありまし

た。 

  ボランティアごみの回収はどのよ

うな取扱いになっているか伺いま

す。 

 

１．カーブミラーの設置（修繕）につ

いて 

  本来、安全確認のため交差点に設

置されているカーブミラーが、破損

や方向が定まっていないなど機能し 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ６番 

下地信男君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．公園の維持管理につい

て 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．防災について 

 

 

ていないミラーが多く、中には長年

放置された箇所もみられます。交通

安全のために迅速に修繕していただ

きたいと思いますが、修繕が進まな

い要因は何ですか。伺います。 

 

１．宮古島市地域介護予防活動支援事

業について 

  高齢化が進む本市において、高齢

者が生き生きと生活できるために本

事業が全ての地域で実施されること

が望ましいと考えています。 

 ①本事業の内容と実施件数（地区ご

と）について伺います。 

 ②実施に当たっての条件等について

教えてください。 

 

１．下地公園の維持管理について 

  下地公園は、平成２年に設置さ

れ、野球場、テニスコート、陸上競

技場、体育館、室内運動場などが設

置されていますが、老朽化が激しく

テニスコートのフェンスは傾き、野

球場のスタンドは椅子が壊れるな

ど、修繕が必要な状況です。公園内

に設置された街灯も故障して点灯せ

ず、夕方ウォーキングやジョギング

をする際、暗くて安心して運動がで

きない、早急に修理してほしいとの

要望があります。当局の考えを伺い

ます。 

 

１．自主防災組織の育成について 

  自主防災組織は、地域住民が「自

分たちの地域は自分たちで守る」と 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ６番 

下地信男君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

８．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

９．地域の振興について 

 いう自覚と連帯感によって自主的に

結成する組織とされ、防災訓練など

を通して、地域の防災力を高める極

めて重要な役割を果たすものであ

る。宮古島市地域防災計画の中にも

「自主防災組織等の育成強化」がう

たわれております。 

 ①本市における自主防災組織の結成

状況及び活動内容について伺いま

す。 

 ②組織結成に向けて市はどのような

取組や支援を行っているか伺いま

す。 

 

１．教育情報化推進計画について 

  ＧＩＧＡスクール構想の実現によ

り、児童生徒１人１台のタブレット

が実現し、情報活用能力の育成と主

体的な学びに期待が寄せられていま

すが、学校現場での成果や課題につ

いて伺います。 

 

１．プロ野球キャンプ誘致の実現につ

いて 

  伊良部島で整備を進めている伊良

部野球場は野球場本体が完成し、す

でに供用開始がなされています。球

場はプロ野球も誘致できる規模で室

内練習場が完成すれば設備も充実し

てきます。すでに一部プロ選手の自

主トレでも利用されており、この施

設を活用したプロ野球キャンプの誘

致はできないか。その実現性につい

て伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 14 番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．福祉行政について 
 
 
 
 

１．市長の施政方針で掲げた屋台施設

の整備についてどのように取り組ん

でいくのか、事業概要も含めて具体

的にお伺いします。 

２．農業生産現場の課題となっている

労働者不足への対策として、農福連

携への取組、また旧町村地域の振興

発展のための拠点として、道の駅等

構想を掲げ、それぞれ可能性につい

て調査しますとうたっていますが、

調査だけで終わるのか。事業として

進めるのであれば何年をめどにして

いるのかお伺いします。  

３．八重干瀬とその周辺地域について

国立公園等、将来世界遺産になった

場合、漁場の及ぼす影響と観光産業

が受けるメリット、デメリットにつ

いてお伺いします。 

４．佐良浜地区の災害危険区域除去の

ための施策と、伊良部地区の都市計

画区域編入に向けた取組についてど

のようにお考えなのかお伺いしま

す。 

 

１．コロナワクチン接種２回済みクー

ポン券の進捗状況をお伺いします。 

２．敬老祝金の支給状況をお伺いしま

す。 

３．在宅介護家庭へのごみ袋の支給に

ついて、令和３年６月定例会におい

て福祉部次長兼高齢者支援課長は支

給に向けて取り組みますと答弁しま

したが、新年度予算書に記載されて

いません。なぜなのかお伺いしま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 14 番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業の振興について 

 

 

４．水産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．公営住宅について 

４．重度心身障害者（児）医療費につ 

いて現行の償還払いから現物給付に

移行できないかお伺いします。 

５．重層的支援体制整備事業につい

て、これまでは高齢者（介護、

8050）の抱えている問題、障がい

者、子供（虐待、ヤングケアラー）

生活困窮の問題は予算を含めて相談

支援はそれぞれで支援してきました

が、社会福祉法（第 160 条の４第２

項）の改正により貧困、子育て、障

がい、介護、子供等地域生活課題を

抱える地域住民及びその世帯に対す

る支援体制並びに、地域住民等によ

る地域福祉の推進のために必要な環

境を一体的かつ重層的に整備できる

ようになりました。宮古島市はこの

重層的支援体制事業をどのようにと

らえているのか。将来この事業を受

けるのかお伺いします。 

 

１．トラッシュ残渣の活用について 

２．混合肥料について 

 

１．漁獲量の減少傾向について 

２．サメの駆除について 

３．３漁協の合併の進捗状況について 

３漁協による統合についての会合

は、開催されているのか内容につい

てお伺いします。 

４．コロナ禍、軽石による漁協から支

援の要請はあるのかお伺いします。 

 

１．公営住宅入居時に、沖縄県は保証

人の廃止を実施すると発表していま 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 14 番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

６．確定申告について 
 
 
 
 

 

 

 

７．不服申立てについて 

 

 

 

８．塵芥車の委託業務につ

いて 

 

９．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

10．スポーツアイランドに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

すが、宮古島市の見解をお伺いしま

す。 

 

１．２月１日から確定申告が始まって

いますが、今年度は各支所で申告が

できません。住民サービスの低下だ

と高齢者の方々からの苦情が寄せら

れていますが、各支所で申告できな

い理由と今後の対策をお伺いしま

す。 

 

１．令和２年４月１日から令和４年２

月１日までの不服申立て件数と内容

についてお伺いします。 

 

１．塵芥車の委託業務選定についてお

伺いします。 

 

１．山中５号線の舗装（東側）につい

て、いまだに整備されていない理由

をお伺いします。 

２．山中５号線、仮称プレシャステラ

ス前のＵ字ブロックの中に砂利がす

き込まれているが、そのままの状態

で終わるのかお伺いします。 

 

１．公園に自動タイム測定器が設置で

きないかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 19 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市政刷新について 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．市長の行政報告について 

 ①新年度の実施義務化について 

２．市長の出張について 

 ①2018 年（平成 30 年）５月 22 日

から５月 26 日について 

 ②公務名のない出張は適正か（５月

24 日から 26 日） 

 ③公人（市長）と個人の区別の線引

きについて 

３．市長交際費の使用範囲の適正につ

いて 

 ①2018 年（平成 30 年）５月 24 日

から５月 26 日について 

 ②公務名のない出張は適正か（５月

24 日から 26 日） 

 ③公人（市長）と個人の区別の線引

きについて 

 ④５月 24 日から５月 26 日の支出負

担行為について 

 ⑤被害届けについて 

４．公務員の倫理規定について 

 ①規定しているか 

 ②規定した時期について 

 ③規定した市長は誰か 

 ④規定している主な規則について

（第２条、第３条から） 

 ⑤特別職にも適用されるか 

 ⑥５月 24 日の行動は適用されるか

（金品の収受） 

 ⑦罰則はあるか 

５．宮古島市情報公開条例について 

 ①第１条目的について 

 ②公正とはどこで区別りをつけるの

か 

 ③第３条実施機関の責務でみだりと 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 19 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．人頭税撤廃の碑につい

て 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  は 

④行政文書の開示義務第７条につい 

  て 

 ⑤第３条と第７条はどこに比重をお

くか 

６．宮古島市国民保護計画について 

 ①宮古島市国民保護計画に対する市

の見解（位置づけ）について 

 ②被害を最小限にとどめるとは（例 

避難ルート設置等） 

 ③危険物を内在する物質を有する施

設等とは 

 ④ほかの安全な地域に避難とありま

すが 

 ⑤島外避難について具体的に（例 

交通機関と協定締結等） 

 ⑥弁護士招聘について（例 住民の

権利制限のシミュレーション、有

事関連法） 

 ⑦市民の理解を得ない安全保障につ

いて 

 

１．中村十作、西里蒲、平良真牛、城

間正安 

 

１．宮古土地改良区について 

 ①宮古島市から宮古土地改良区への

補助金の支出について（直近３

年） 

 ②宮古土地改良区理事の選任方法に

ついて 

 ③附属書役員選任規程について 

 ④改良区利水調整規程第２条適用範

囲について 

 ⑤選任候補者の取り扱い方について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 19 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

４．遺跡調査について 
 
 
５．総合庁舎建設について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．植栽工事について 

 

 

 

７．文書事務取扱規程につ

いて 

 

 

 

 （令和４年３月９日付） 

⑥友利地区における水利用について 

 ⑦理事長の許可について 

 ⑧宮古土地改良区水管理規程第 13

条雑用水の許可について 

 

１．島尻地区南嶺の長墓調査について 

２．調査後の一帯の保全について 

 

１．特記事項と特記仕様書の持つ意味

について 

２．違う部分について 

３．地域外労働者に運用される工程に

ついて 

４．積算と精算の意味の違いについて 

５．精算後の２億 2,142 万 8,000 円の

全てについて 

６．振り分けられた理由とその証明書

類 

７．4,692 万 8,675 円の支出負担行為

について（どこから出てきたか） 

８．コロナ対策費、防風ネットの支出

は適正か 

９．国、県の運用基準に適切に対応し

ているか 

 

１．総合庁舎周辺における植栽工事の

現状について 

２．樹木の現状について 

 

１．第１種（30 年保存）に属するも

の（市町村合併による城辺町） 

２．第２種（10 年保存）に属するも

の（市町村合併による城辺町） 

３．保良崖下の旧城辺町道について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 19 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

８．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

９．宮古島市城辺世代間交

流複合施設について 

 

10．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

11．福祉行政について 

 

 

 

 

12．畜産振興について 

 

 

（452 号線） 

４．プール建設には許可したか 

５．関係書類は実在するか 

６．通行地役権の時効取得について 

７．個人有地（1,031 平方メートル）

と市有地（269 平方メートル）を交

換した相手側の心境をどう思うか

（目的） 

 

１．令和４年度小学校入学予定の児童

生徒数と学校存続について 

２．宮古島市史編さん委員について 

３．校舎建設の必要がないとは 

４．スポーツ推進委員の選任について 

５．スポーツ振興と成績の底上げにつ

いて 

 

１．指定管理に関する職員の勤務につ

いて 

 

１．ウクライナ侵攻が続くことについ

て市長の見解は 

２．慰霊の日を旧市町村単位で開催す

ることについて 

３．復帰 50 周年記念事業の市単独計

画について 

 

１．特定非営利活動法人サシバの会の

課題について 

２．渡航費助成金の支給について（巨

趾症患者） 

 

１．死亡牛の頭数について（直近３

年） 

２．死亡牛の処理施設建設について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 19 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

13．碑建立について 
 
 
 
14．新市建設について 

１．右流間号について 

２．地下ダム基礎調査に尽力された黒

川睦夫氏 

 

１．福里比嘉土地利用調整計画につい

て 

２．農業者トレーニングセンターにつ

いて 

３．環境改善センターについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ９番 

山下誠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て（施政方針より） 

 
 
 
 
 
 
 
 
２．新型コロナ対策につい 

 て 

 
 
３．地域振興について 

 

 

 

 

４．観光振興について 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．教育振興について 

 

 

 

 

 

１．さとうきび収穫管理支援事業につ

いて、市長の見解を伺う。基幹作物

としての重要性をどう考えるか。 

２．水産物全般の生産、販売の増加に

向けた具体的な取組を伺う。 

３．「屋台村施設」の整備について 

４．「道の駅等構想」の説明を求め

る。北部地域の振興に向けて市長の

考えを伺う。 

 

１．感染症予防水際対策において空港

で抗原検査を実施できないかどうか

を問う。 

 

１．西辺小、中学校周辺の防犯強化に

ついて 

２．地域づくり支援事業の拡充につい

て市の見解を伺う。 

 

１．クルーズ船再開の見通し。新年 

度の寄港予約状況は。 

２．宿泊税の導入について 

３．軽石漂着問題について市の考えを

伺う。 

４．海岸管理の在り方に係る利用促進

連絡協議会の協議内容と今後の運用

方針について市の見解を伺う。 

 

１．未来創造センターへの電子書籍の

導入について 

２．選手派遣費補助事業拡充に係る制

度設計の経緯と運用方針について教

育委員会の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ９番 

山下誠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

６．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．住環境整備について 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市総合体育館の建て替えに係る整

備事業のスケジュールや規模、運用

方針について市の見解を求める。 

２．市民プールの整備について市の見

解を伺う。 

３．クロスカントリー場整備の検討結

果について教育委員会の見解を伺

う。 

 

１．抜本的な空き家対策について市の

見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

21 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．コロナ禍で落ち込んだ本市の経済

への刺激策、市独自の経済支援策の

検討について 

２．さとうきび収穫管理支援事業につ

いて 

３．法定外目的税の導入について 

４．国民文化祭事業、復帰 50 周年記

念事業の本市の取組について  

５．５歳から 11 歳のコロナ小児ワク

チン接種体制について 

①副反応への対応など、小児科医、 

看護師、医師会との調整や取組に 

ついて 

６．新総合体育館建設について 

７．令和４年度予算 経常的経費（77. 

6％）について 

 ①人件費（919 万 4,000 円）増につ

いて 

 ②物件費（7 億 9,102 万円）増につ

いて  

 ③維持管理費（859 万 3,000 円）増

について 

 ④扶助費（3 億 2,993 万 3,000 円）

増について 

 ⑤公債費（4 億 6,115 万 7,000 円）

増について 

８．単独事業が前年比△57％の要因

と、今後の単独事業について 

９．沖縄振興特別推進交付金の大幅減

に伴い、本市として交付金を活用し

た事業計画をどのように考えている

か。 

 

１．不登校の児童生徒解消対策につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

21 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

４．農林水産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．消防行政について 

 

２．ヤングケアラー対策について 

３．児童生徒のコロナ感染による学級

閉鎖の状況について 

４．ＧＩＧＡスクール構想で配布され

たタブレット端末によるネットでの

いじめ、誹謗中傷の書き込み投稿不

能について 

 

１．八重干瀬及び周辺地域の国立公園

等への指定に向けた取組について 

２．宮古広域公園整備計画について 

３．サシバリンクス伊良部の売却につ

いて 

 

１．ハーベスター料金について 

①本市とサトウキビ振興会・ハーベ

スター運営協議会とのハーベスタ

ー料金についての取組について 

２．農林水産物流通条件不利性解消事

業について 

 ①生鮮水産物の流通不利性事業につ

いて 

３．第２次宮古島水産振興基本計画に

ついて 

４．漁船等の軽石対策費補助金につい

て 

５．屋台村拠点整備計画について 

６．地産地消による地域内経済循環シ

ステム構築事業について 

７．宮古島市農林水産物加工・流通拠

点づくり事業について 

 

１．消防職員の人員増計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18 番 

長崎富夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針についてお伺いします。 

①新型コロナウイルス感染症への対

応について 

ア．宮古島においても、これまで

3,000 人を超える感染者が確認

され市民生活や経済活動など、

今なお大きな影響をもたらして

いる。新たに、オミクロン株の

置き換わりといわれる「ステレ

スオミクロン株」が県内でも確

認されている。このウイルス

は、オミクロン株の 1.2 倍くら

いの感染力があるといわれ第７

波の流行が懸念される。感染防

止のため、今後の対策について

伺う。 

②循環型農業実証について 

 ア．安定生産のための土づくりに

向けた「循環型農業実証」事業

の具体的な内容をご説明くださ

い。 

イ．年間に何アールの圃場への還

元を目指しているのか。また、

実証後の堆肥の還元は全農家が

対象になるのか。 

③農林水産物流通条件不利性解消事

業について 

 ア．離島における農水産物等の輸

送の不利性を解消するため、宮

古島市から沖縄本島までの輸送

区間の拡大と輸送対象品目の拡

充・継続を引き続き取り組んで

いただきたい。お答えをお願い

します。 

④観光産業の振興について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18 番 

長崎富夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．久松漁港の埋立地の利 

活用について 

 

  ア．クルーズ船の寄港で観光客が

増加したが新型コロナウイルス

感染症の拡大で入域観光客が激

減し、本市の観光行政に対する

課題が明らかになっている。量

から質に転換を図るとしている

が具体的な取組について伺う。 

⑤水産業の振興について 

ア．「屋台村施設」の整備構想に

ついて具体的な内容を示してい

ただきたい。 

 

１．芋生産農家の支援について 

 ①今、芋生産農業が大きな不安を抱

えている。芋生産組合は沖縄製粉

が指定管理する施設に出荷してい

る。しかし、沖縄製粉が宮古島か

ら撤退するような話がある。その

場合芋生産農家はどうなるか不安

であるとのご相談を受けた。その

ことは事実か。 

 ②宮古島市は、芋の生産を奨励して

きた。生産農家も一生懸命頑張っ

ている。宮古島から芋は生では出

荷できない。加工物にしてからし

か島外には出せない。加工所がな

いと芋生産農家は廃業せざるを得

ない。その場合、生産農家への対

応を伺いたい。 

 

１．久松漁港の埋立地の利活用計画に 

 ついては、以前に何回も質問してき

ましたが一向に進んでいません。 

①当初の埋立ての目的は。 

②今後の利活用計画はあるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18 番 

長崎富夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．赤浜漁港について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

６．海洋深層水について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．都市計画行政について 

 

１．久松・久貝の西側に位置する赤浜

地区に先祖代々久貝の漁民が生活の

場として利用している漁港がありま

す。十数年前の台風 14 号で船の乗

り上げ場が甚大な被害を受け、未だ

に船の乗り入れに支障を来し大変困

っている。補修工事はできないか再

三お願いしているが、漁港区域外で

あり補助事業での整備はできないと

のことである。 

①赤浜漁港の西側は立派な護岸がで

きている。どの事業を活用し整備

したのか。補助事業か。市の単独

事業か。 

 ②総工事費は幾らか。 

 

１．宮古島徳洲会病院北側交差点から

松原自治会へ続く道路の植栽・クロ

キがほとんど折れたり、枯れたりし

ており景観を損ねている。平成 21

年 12 月定例会から何回も対応を質

問したが改善されていない。どうな

っているか。 

 

１．平成 24 年９月定例会で海洋深層

水事業の計画の概要について質問し

た。当時の下地市長は、海洋深層水

を農業、水産業、観光分野に総合的

に利用する設備を整備し、下地島空

港周辺残地の利用を促進するよう要

望したと答えている。その後の経緯

をお伺いします。 

 

１．道路の整備について 

①サンエーカママヒルズ交差点から 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18 番 

長崎富夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．市への申請業務に対す

る文書の受付について 

 

 

９．令和４年度の農業政策

について 

 

 

 

公務員宿舎交差点（国道バイパス

に交わる）の道路整備はやらない 

のか。 

 ②大原線、サンエーカママヒルズ北

側交差点から駐車場を通り宮古病

院－パイナガマ方面の国道バイパ

スまでの区間で、サンエーカママ

ヒルズ北側交差点から駐車場を通

り整備済みの大原線に接続する道

路が未整備。整備予定を伺いた

い。 

 ③その未整備区間の路肩工事がされ

ているが、路肩から民家への出入

口の勾配がきつく不便を感じてい

る。民家と路肩の間は歩道になる

と思うが、傾斜になっているため

自転車の横転などの事故も起きて

いる。サンエーへの買い物客が頻

繁に通ることから早期の整備をお

願いしたい。 

 

１．宮古島市城辺世代間交流複合施設

指定管理の申請書類の受付に関する

市の対応について伺う。 

 

１．令和４年度施政方針で示した市長

の１丁目１番地である農業振興政策

にかける思いと決意をお伺いしま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ７番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．農水産業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．市長の政治姿勢につい  

 て 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

１．農水産業の６次産業化に向けた

加工施設について 
①「蟹蔵」の養殖施設が解体されて

いる。「蟹蔵」は、宮古島市の６

次産業化や環境保全と融合した

観光における核となる施設、人

材である。当局は今後どのよう

な支援をするのか説明を求め

る。 
 
１．令和４年度の予算に宮古島市の

未来設計、成長戦略をどのように

盛り込んでいるか。 
２．将来人口と定住者対策について

の見解を伺う。 
３．下地島空港残地利用の方向性に

ついて 
①沖縄県が進める下地島土地利用

基本計画における基本方針にお

いて、具体的な事業導入に関し

ては、「農地法」「森林法」等土

地利用関係法令との調整を図り

つつ計画を策定するとある。 
現在、沖縄県は、具体的事業の実

施や募集を行っている。土地利

用関係法令等における問題点の

認識について説明を求める。 
②旧伊良部村は、下地島空港建設に

おける地元側の要望として 23 項

目の事業を出しております。当時

の譜久村善村長の島民のためにな

る建設にならなければいけないと

いう思いが詰まったものです。建

設から 40 年以上が経過しまし

た。下地島空港の残地利用が進ま 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ７番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ない中、黙認耕作地などの状態で

ありながらも、島民はその土地で

農業をし生計を立ててきました。

沖縄県は、３年以内の明け渡しを

求めているようです。そこで伺い

ます。 

ア．県が行う事業はいつ事業実施

されるのか。また、島民、市民

にとってどのような効果をもた

らすのか、市は沖縄県に確認を

取っているのか説明を求める。 

イ．40 年以上という年月の中で、

土地利用関係法令上とりわけ

「農地法」における権利や現状

主義について、県の認識を市は

確認しているか説明を求める。 

ウ．沖縄県が求めるとおりに３年

で返還をする場合、土地使用者

に対する生計補償はどうなるか

沖縄県の考えについて市は確認

しているか説明を求める。 

エ．下地島空港及び残地は、宮古

島市に所在をしています。宮古

島市民の生活圏の中で事業が行

われる際には、市民の幸福を守

るのは宮古島市であり、行政庁

です。その観点に立ち、沖縄県

主導ではなく、宮古島市主導で

行うべきです。市長の考えを伺

う。 

４．土地改良区について 

５．職員採用について 

①前議会指摘事項についての答弁内

容について現状説明を求める。 

６．工事指名状況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ７番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
３．宮古島観光協会につい  

 て 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．事業系一般廃棄物収集運搬、処分

委託業務について 

 

１．観光協会の事業について 

①宮古島市と観光協会の組織の関係

と、観光協会の組織的存在意義と

役割について説明を求める。 

②ふるさと納税事業の管理とＤＭＯ

事業への移行について 

ア．宮古島市が使用しているふる

さと納税サイトの管理運営費と

納税額について説明を求める。 

イ．現在、観光協会が行っている

ふるさと納税事業での業務につ

いて説明を求める。 

ウ．ＤＭＯ事業移行にあたり、宮

古島市が果たすべき役割とＤＭ

Ｏが宮古島市の市民や事業者へ

資するものとは何か、当局見解

があれば説明を求める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

23 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢及び市

政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

１．２ページの市民所得 10％向上に

ついて、実現性の見解を示してくだ

さい。 

２．令和３年度から新たに産業振興局

を設置し、地産地消による地域内の

経済循環を推進していると断言して

いますが、産業振興局のこれまでの

実績を示してください。 

３．４ページの「屋台村施設」につい

て 

４．５ページの「道の駅等構想」につ

いて 

５．５ページの焼却炉施設の長寿命化

を図るため稼働時間を見直すことに

ついて 

６．６ページの事業者が排出するプラ

スチックごみなどをクリーンセンタ

ーで合わせ処理する方向について 

７．12 ページの 70 歳以上への祝金の

支給について、令和３年度の敬老祝

金は申請者への通帳振込でした。市

長は、敬老祝金は行政連絡員の負担

軽減で今後も振込でやっていきたい

と答弁したと思うが、現在も同じ考

えか伺います。 

１．新型コロナ、オミクロン株対策に

ついて 

２．ワクチン接種３回目実施について 

３．軽石対策について 

４．クリーンセンター持込み制限につ

いて 

５．ごみ収集の制限について 

６．指定ごみ袋について 

７．ごみ収集で選定委員会設置につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

23 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．上原市営住宅建設について 

９．市営住宅入居に係る保証人につい 

 て 

10．下崎農道５号線周りの住宅建設に

ついて 

11．市総合体育館について 

12．平良庁舎利活用検討委員会につい

て 

13．サトウキビ 500 円／１トン補助に

ついて 

14．ハーベスター使用料 4,500 円／１

トンについて 

15．保育所休園時の利用者サポートに

ついて 

16．令和３年度敬老祝金給付漏れにつ

いて 

17．東平安名崎での入場協力金につい

て 

18．市独自の宿泊税導入について 

19．サシバリンクス売却について 

20．危険な側溝について 

21．盛加越２号線の進捗状況について 

22．市庁舎内道路のカラーコーンにつ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 20 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．コロナ禍について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢につい

て 

１．感染状況と課題について 

①医療や介護施設、保育所、学校な

どでの感染状況と課題について伺

います。 

②在沖米軍と自衛隊の感染状況はど

のようになっていますか。 

③米軍がコロナ検査なしで入国して、

県民に感染が急拡大しました。玉

城沖縄知事は日本政府に対して、

米本国からの移動停止や基地から

の外出禁止を何度も要請しました

が、政府は、日米同盟の抑止力を

毀損するとしてその対応を怠って

きました。県民の命と安全を優先

せず、県民を危険にさらし、社会

生活と経済活動を脅かしているこ

とについて見解を伺います。 

２．感染者への対応について 

①自宅療養者に対し、どのような取

組をしていますか。 

②宿泊療養施設の確保に前進はあり

ますか。 

３．ワクチン接種について 

①安全が何より大切です。５歳から

11 歳までのワクチン接種の取組

と課題について伺います。 

４．検査能力と検査の取組について 

①検査能力の拡大の到達はどのよう

になっていますか。 

②医療機関、高齢者施設、学校や保

育所などでの検査の取組について

伺います。 

 

１．市長の公約について  

①さとうきび収穫管理支援事業実施 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 20 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

  
 
 
 
 

３．復帰 50 周年について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

に当たり、サトウキビ生産の現状

と課題をどのように認識し、どの

ような方針でどのような施策に取

り組むのですか。 

 

１．米軍基地問題と自衛隊基地につい

て 

①1971 年に屋良朝苗琉球政府下で

まとめられた「復帰措置に関する

建議書」と復帰 50 周年について

見解を伺います。 

②米軍基地は県民の土地を強奪して

つくられ、強権的に拡張されてき

ました。復帰に際して沖縄返還協

定などで、継続、使用され、返還

された基地は自衛隊基地に置き換

えられて、米軍との共同使用の

下、新たな自衛隊基地の建設で県

民の基地負担は増加し、環境破

壊、騒音、水質汚染、事件、事故

で人権と日常生活が脅かされてい

ます。基地あるが故の沖縄の現状

について見解を伺います。 

③重要土地利用規制法が施行される

と米軍、自衛隊基地周辺の住民と

その関係者が調査、監視され土

地、建物の利用が制限されること

から、基地の多い沖縄は最大の犠

牲を被ります。基本的人権を侵害

する憲法違反の法律は廃止すべき

です。見解を伺います。 

２．市民憲章について 

①「核兵器廃絶平和都市宣言」の標

柱の設置について、平成 19 年７

月、旧５市町村に属した５つの都 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 20 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市宣言を引き継ぎました。その一

つの「核兵器廃絶平和都市宣言」

を広く市民に伝えて継承していく

ため、標柱を設置すべきと考えま

す。見解を伺います。 

３．記念碑の移転について 

①「愛と和平」記念碑について、

2007 年に台湾の牡丹郷から宮古

島市に贈呈された「愛と和平」記

念碑が、下地中学校正門を入って

左手にあります。中学校内という

こともあり、市民が気軽に立ち入

ることができません。台湾遭害事

件がきっかけとなって、台湾の住

民と宮古島市民との平和、友好の

交流が続いています。台湾沖縄、

宮古の歴史に向き合い復帰 50 周

年の今、平和と友好をさらに発展

させていくためにも、市民の目に

触れる機会の多い場所へ「愛と和

平」記念碑を移転すべきと考えま

す。見解を伺います。 

４．碑の建立について 

①顕彰碑の建立について、宮古島市

東仲宗根出身の金井喜久子の音楽

家です。1946 年、日本の洋楽で

女性作曲家として史上初の交響曲

を発表し、晩年には、母校のため

に「ひめゆり平和記念資料館」建

設のための国会要請やチャリティ

ーコンサートを精力的にこなした

宮古島市の誇る先達です。顕彰碑 

の建立をと考えます。いかがでし

ょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 20 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

４．宮古島市総合計画につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．未来エネルギーについ

て 

 

１．第２次宮古島市総合計画、基本計

画（後期）について 

①新たに「大規模災害時」という文

言が明記されました。委員会の質

疑で、「漲水地区でシンボル緑地

を整備し、緊急時のヘリポートを

設置し防災の拠点にする」、「病院

と自衛隊との協議はこれから」と

いう答弁がありました。なぜ、

「物流の拠点」施設に急患輸送の

ヘリポートを新たに設置するので

すか。 

②本市の「みなとまちづくり」の計

画について、市議会に出す前に、

外部の団体の手に渡り、大阪万博

との関連で商業施設をつくる計画

になっているのはなぜですか。 

③ヘリポートの側に商業施設をつく

る。その側には、マティダ市民劇

場もあります。そのような場所に

ヘリポート建設は危険ではありま

せんか。 

④官民連携（ＰＦＩ）をうたってい

ますが、これからの本市の財政運

営にこの計画がプラスになります

か。 

 

１．来間島再生エネルギー売電につい

て 

①来間島再生エネルギー売電収入に

ついて事業導入からこれまで県の

委託金は幾らになりますか。 

②太陽光パネル設置工事はどこが請

け負いましたか。 

③太陽光パネルが民間住宅と公共施 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 20 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．指定管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．市営住宅について 

 

 

 

８．市庁舎建設について 

設に設置されていますが、なぜ現

在配線がされず放置されています

か。 

④雨漏りについて修繕工事は市がす

ることになっていますが、事業開

始から５年しか経過していないの

に赤さびが屋上から漏れ出してい

ます。入居者のサービスは万全で

すか。 

 

１．宮古島市エコアイランドＰＲ館に

ついて 

①運用は設置目的のとおり運営され

ていますか。 

②株式会社宮古島未来エネルギーは

宮古島全体の市営住宅と民間住宅

の屋根に太陽光パネルを設置して

いますが収入はどのようになって

いますか。 

 

１．市営住宅入居について 

 ①保証人を廃止すべきです。見解を

伺います。 

 

１．工事請負について 

①２工区の電気機械設備工事を１工

区へ追加したことについて、県と

宮古島市の回答はどちらが正しい

のですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 24 番 

山里雅彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．教育行政について 

 

 
２．市政運営について 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．農業行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．水産業振興について 
 

１．教育施設整備について 

 ①西辺中学校校舎建設について 

 

１．総合体育館施設建設計画について 

２．施設の指定管理者制度について 

 ①モニタリング調査、検証等につい   

  て 

 ②今後の指定管理施設への対応、取

組について 

３．持続可能な島づくり、二酸化炭素

排出抑制対策事業について 

 

１．さとうきび収穫管理支援事業につ

いて 

 ①事業内容の説明 

 ②農地の地力増強、反収アップや農

業経営の安定化に向けた取組につ

いて 

２．圃場整備事業西原第４地区整備計

画について 

 ①事業内容の説明（進捗状況） 

 

１．海業センターの事業内容、取組に

ついて 

２．モズク・アーサ等、養殖事業の生

産体制、支援強化策について 

３．大浦湾施設整備について 

４．「屋台村施設」の整備計画につい

て 

５．道の駅等構想について 

６．池間漁業協同組合からの要請事業

について 

 ①池間地区海業支援施設建設計画に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 24 番 

山里雅彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

５．道路行政について 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．Ａ－56 号線整備計画について

（進捗状況） 
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